

こんにちは、 日本共産党井上けんじです



日本共産党南地区委員会 ☎ 371-9164 自宅 ☎ (FAX 兼用) 6 9 1 - 3 3 2 3

日本共産党京都市会議員団 ☎ 2 2 2 - 3 7 2 8 FAX 211-2130 '16年 7 月 3 日 号

市会議員団ホームページ <http://web.kyoto-inet.or.jp/org/cpgkyoto/> E-mail cpgkyoto@mbox.kyoto-inet.or.jp

保険料の構成部分と、各料率・額

	医療分	後期支援分	介護分	計
所得割	8.67 %	2.71 %	2.53 %	
均等割	25,810 円	8,160 円	9,120 円	
平等割	18,120 円	5,730 円	4,810 円	
計				合計

※ 介護分は40歳以上の被保険者にかかる

6月中旬、京都市国民健康保険の被保険者世帯に、今年度の保険料納付書（請求書）が送られてきています。なぜこんなに高いのか。今週号は国保の特集です。

保険料計算の実務編

○保険料は、医療分・後期高齢者支援分・介護分の三つで構成され、またそのそれぞれに、①所得割、②世帯平等割、③均等割の三つの要素から成り立っています。

国民健康保険料はなぜ高い!!

みんなで力を合わせ、国保と政治を変えよう

○所得割は、前年度の、その世帯員の所得から33万円を引いた額に保険料率を掛けて計算します。

○世帯割（平等割）は家族数に関係なく世帯自体にかかります。定額です。

○均等割は被保険者一人当たりの額です。×家族数がその世帯の均等割額です。

○医療分は、普通に医療にかかる分、後期支援分とは、後期高齢者医療保険に支援する分、介護分は、40～64歳の人たちの介護保険料です（65歳以上の人は、主に年金から強制天引きです）。

○以上を全部足した額が、その世帯の年額保険料です。



○以上の話を逆に言うと、では①の料率や②の額はどうして決まるのか。その年度の医療費の必要額を見積もり、その総額を、①50%、②15%、③35%で賄おうと決めて逆算する訳です。%は国の指示により市が決められています。本来、税金や保険料は所得に応じて、という原則から言えば、①の割合を増やす、または②・③をなくして①だけにする等の改善が必要とす。

保険料と保険の政治編

○ケガや病気は個人責任ではなく、国民の医療や健康を守る為に、国や自治体が、もっと責任と役割を果たさなければなりません。社会保障としての社会保険です。保険料が窓口負担は、軽減をめざすべきです。イギリスやフランス等では、窓口負担は原則無料です。

○しかし国や市は「助け合い」と言って被保険者同士の保険料だけで賄おうとし、また健康の自己責任を強調しています。○しかし、低所得の高齢者が多い上に、事業主負担もありません。国や市が財政的な責任を果たさず、被保険者と患者に押し

	被保険者世帯数(世帯)	資格証明書		短期証		被保険者証未更新	
		交付件数	世帯比%	交付件数	世帯比%	未更新件数	世帯比%
北 区	17,216	165	0.96	709	4.12	239	1.39
上京区	12,644	188	1.49	373	2.95	254	2.01
左京区	25,802	451	1.75	806	3.12	468	1.81
中京区	15,667	258	1.65	554	3.54	310	1.98
東山区	7,110	172	2.42	290	4.08	230	3.23
山科区	21,316	331	1.55	1,514	7.10	432	2.03
下京区	12,098	233	1.93	506	4.18	352	2.91
南 区	14,846	442	2.98	868	5.85	274	1.85
右京区	28,592	713	2.49	997	3.49	414	1.45
京北出張所	975	17	1.74	18	1.85	0	0.00
西京区	12,876	219	1.70	775	6.02	229	1.78
洛西支所	8,193	48	0.59	202	2.47	59	0.72
伏見区	24,558	615	2.50	2,069	8.42	341	1.39
深草支所	10,035	184	1.83	457	4.55	224	2.23
醍醐支所	8,841	104	1.18	530	5.99	110	1.24
全市計	220,769	4,140	1.88	10,668	4.83	3,936	1.78

しつづけていることが、高い保険料の原因です。○その上、国や市は、「滞納をなくせ」と、差押えを強行したり、また払いたくても払えない世帯に対し、「資格証明書」(一但10割を払う)や「短期証」(有効期限が一年より短い保険証)を発行するなど、制裁を強めていきます(右の表は、今年3月現在の、非正規の保険

証の発行状況です)。まず医療を保障した上で納付相談に乗るべきです。○市長や首相は「財源がない」と言いますが、大企業や大金持ちから、ポロ儲けにふさわしい税金を集めれば、消費税増税などに頼らなくても、国保改善、社会保障改善は、充分可能です。みんなで力を合わせ、国保と政治を変えましょう。